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« Celui qui ment a le diable dans la bouche, et celui qui écoute l’a dans
l’oreille ». Je ne fais que reprendre les paroles d’un sage, notre guide
spirituel, Ahniela. Car elles m’ont touchée, tant elles sont marquées
du sceau de la vérité. Nul doute que chacun y trouvera du sens. Car

nous mentons…régulièrement, pour un rien… souvent. Ne nous
fustigeons pas, cependant, car l’heure n’est ni à l’accablement, ni à

l’auto-flagellation. Pour nous qui aimons Jésus, et qui voulons
marcher dans ses pas, nous devons, aujourd’hui, apprendre à être

vrais, quand nous nous adressons à Lui, quand nous Le prions, quand
nous L’adorons. Car il est Vérité. Tout simplement. 
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En guise de préambule, et pour asseoir notre propos, lisons d’abord le
verset suivant : 
 
Jean 4 : 24 : « Dieu est Esprit et il faut que ceux qui l'adorent, l'adorent par
l'Esprit et en vérité ».
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1. Qu’est-ce
qu’adorer ?
Pourquoi faut-il
adorer en Esprit
et en Vérité ?

Nous, Chrétiens, qui sommes aussi des hommes, avançons très lentement vers
la Croix. Nous avons aussi des niveaux d’appréhension, de compréhension,
voire de qualification très différents : nous lisons vite, et nous comprenons

lentement –ou inversement, bien sûr-.

Alors, progressons ensemble, et intéressons-nous d’abord à la sémantique. 
Mes Amis, « adorer », au sens religieux, signifie « rendre un culte ». ADORER

DIEU signifie : « Rendre des honneurs à Dieu ». Il existe des civilisations, ou des
peuples, au sein desquels on adore d'autres divinités, telles le cheval, la vache,

le singe, ou encore les statues, pour ne citer que ceux-là.
Quand ce mot, « adorer », est utilisé en dehors du champ religieux, il prend un
sens très différent. Nous pouvons alors dire : « j’adore cette musique, j’adore cet

acteur, ou j’adore ce film ». La langue française est ainsi faite. 
Cependant, en matière de religion, adorer « en Esprit et en vérité », signifie

« pour de bon ». Sans faux-semblants.
Il est vrai qu’autrefois, sous l’Ancienne Alliance, il n’était pas nécessaire

d’adorer en Vérité et en Esprit. Il suffisait juste de « faire », en dehors de toute
croyance. On ne parlait pas encore de foi.
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C’est ainsi que nous pouvons lire dans :

Nombres 21 : 8-9 :
 

« 8. L’Éternel lui répondit : Fais-toi un serpent en métal et fixe-le en
haut d'une perche. Celui qui aura été mordu et qui fixera son regard

sur ce serpent aura la vie sauve.
 9. Moïse façonna un serpent de bronze et le fixa au haut d'une

perche. Dès lors, si quelqu'un était mordu par un serpent, et qu'il
levait les yeux vers le serpent de bronze, il avait la vie sauve ».

Vous comprenez clairement, comme moi, qu’il n’était pas nécessaire de
croire sous l’Ancienne Alliance. Il suffisait de regarder le serpent de
bronze. 

Qu’est-ce
qu’adorer ?
Pourquoi faut-il
adorer en Esprit
et en Vérité ?
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L’Alliance que Jésus a scellée s’appuie sur notre foi en LUI. Cette
Alliance est établie sur la Vérité, car Jésus a dit : « JE SUIS la Vérité et
la Vie. »  Cela signifie que dans cette Alliance, il ne suffit plus de « faire

», mais il faut croire vraiment. Et cela dans ton cœur, c’est-à-dire,
dans ton esprit. Et c’est bien là que commencent les difficultés. Car

nous sommes malheureusement doués pour le mensonge.
Oh oui mes Amis !  Nous ne pouvons pas traiter de vérité sans

évoquer le mensonge. C’est à travers lui que nous pourrons mieux
accéder à la notion de vérité.

C’est vraiment une triste réalité, mais nous nous devons de l’admettre
:  nous mentons, et de plus sans effort, naturellement. Mentir ne se

résume pas à prononcer des phrases contraires à la vérité. 
En effet, si je dis à tout le monde que j’ai passé de formidables

vacances sur mon yacht, alors que j’étais tranquillement allongé sur
mon canapé, c’est un mensonge, de toute évidence.

 Mais un mensonge n’est pas toujours exprimé avec des mots. Nous
pouvons mentir avec une action, un comportement. Nous pouvons

très bien mentir par omission. Cela mérite un petit éclairage. 

2. La Nouvelle
Alliance s’appuie
sur la foi et sur la
Vérité
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Prenons quelques exemples de mensonges :

Quand nous, Chrétiens, récitons le Notre Père avec la main sur
le cœur en disant : « Pardonne-nous nos péchés comme nous
pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés », nous ne disons
pas la vérité. Il arrive que, juste après avoir terminé cette
prière, nous disions : « Ah ça, je ne le lui pardonnerai jamais » ;
Quand nous sommes incapables de respecter la déontologie
imposée par notre profession, nous mentons ;
Ceux qui enlèvent leur alliance, alors qu’ils sont mariés, ou qui
en portent une pour tromper l’autre, mentent. Ils veulent
feindre un statut qui est contraire à la vérité. 
 Nous pouvons même jurer solennellement, pour tromper, et
sans aucune difficulté.
Quand nous produisons de fausses fiches de paie, quelle que
soit la situation, nous mentons. 

La Nouvelle
Alliance s’appuie
sur la foi et sur la
Vérité
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Un homme peut produire un faux témoignage sans sourciller ; 
Nous sommes convaincus, qu’en nous promenant dans les rues, en
permanence en tenue de prière, ou en allant à l’église tous les
dimanches, nous adorons DIEU. C’est vrai que nous L’adorons,
mais ce n’est pas cette adoration spectacle qu’IL attend de nous ; 
Celui qui fait la navette entre l’Église et l’homme impur, ment ;
Quand un Pasteur amène les fidèles de sa Paroisse à produire de
faux témoignages, afin de convaincre ceux qui sont en approche, il
ment ; 
Quand une femme a recours à la chirurgie esthétique pour faire
croire qu’elle n’a jamais connu d’homme, elle ne dit pas la vérité ; 
Par ailleurs, certains hommes parviennent à se marier deux fois.

La Nouvelle
Alliance s’appuie
sur la foi et sur la
Vérité

Mes Amis, réfléchissez un peu et vous trouverez beaucoup de mensonges
qui ne s’expriment pas avec des mots.

Pourtant, nous lisons dans :
Jean 4 : 23

« Mais l'heure vient, et elle est déjà là, où les vrais adorateurs adoreront le Père par
l'Esprit et en vérité ; car le Père recherche des hommes qui l'adorent ainsi ».



6

Il y a un processus simple pour parvenir à pratiquer l’adoration en
Esprit et en Vérité :  
L’Évangile que tu entends fait naître ta foi en Jésus. Tu décides
ensuite de croire en LUI et de Le suivre. Tu acceptes de te faire
baptiser. Puis, l’Esprit-Saint te permet de naître de nouveau. Tes
péchés sont alors pardonnés et tout ce que tu as pu faire avant cette
nouvelle naissance est effacé. 
Tu n’as donc plus à t’inquiéter. La mort de Jésus t’a sauvé.
Si ton cœur ne te condamne plus, Dieu non plus ne te condamne plus
car, désormais tu vis dans la foi en Jésus-Christ. Ainsi commence la
vraie adoration. : l’adoration en Esprit et en Vérité.

Le bénéfice est alors instantané : « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de
tout ton cœur, de toute ta pensée, de toute ton âme, de toute ta force. »
Dès cet instant, tu peux croire, et dire, que tu es enfant de DIEU. La
Vérité, c’est-à-dire Jésus -car il est Vérité-, illuminera ta vie, tu seras
une créature nouvelle, et tu porteras du fruit.
Tu parviendras à aligner ton cœur et tes lèvres. Ils seront désormais à
l’unisson. 

3. Comment alors
adorer en Esprit
et en Vérité ?
Comment devenir
un véritable
adorateur ?



Si nous voulons bénéficier du « sacrifice expiatoire » du Christ, nous
devons nous efforcer pour paraître à ses yeux comme de vrais
adorateurs, car « le Père recherche des hommes qui l'adorent ainsi ».
N’oublie jamais que le Seigneur voit nos cœurs et nos pensées. Il faut
que tu croies -dans ton cœur-, que Jésus est le fils de Dieu, et qu’IL est
le Sauveur de l’humanité. Ouvre-Lui ton cœur, et il te sera donné de
comprendre qu’IL est mort pour toi, pour te sauver. Tant que cette
Vérité-là n’est pas entrée dans ton cœur, tu ne pourras pas croître
spirituellement, ta foi ne sera pas activée. Il ne se passera réellement
pas grand-chose dans ton existence. Tu auras beau te promener avec
La Bible en bandoulière, partout, il ne se passera rien. Tu peux même
te faire crucifier, ou marcher avec une croix sur le dos dans la rue,
cela ne suffira pas. Tu peux aussi demander aux scientifiques de
t’aider à retrouver les traces de pas de Jésus lors de sa vie terrestre.
Cela ne te servira en rien. 
Tu peux encore faire beaucoup de choses pour manifester ta foi :
pèlerinage, retraite dans un monastère, jeûne sec pendant plus de 50
jours, c’est très bien. Mais si tu fais tout cela sans croire -dans ton
cœur- que Jésus est le Fils de DIEU et qu’Il est mort pour te sauver, il
te manquera l’essentiel. 
Tu devras reconsidérer ta façon d’adorer.
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Comment alors
adorer en Esprit
et en Vérité ?
Comment devenir
un véritable
adorateur ?
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Lisons ces quelques mots :

« Nous devons avoir Jésus dans le cœur et non dans la bouche ».
 
La foi en Jésus ne consiste pas seulement à lire des livres et à
contempler des images. Tout cela ne te permettra pas de grandir dans
la foi et la connaissance.
Tu dois avoir conscience que c'est pour nos péchés qu'IL a été percé,
que c'est pour nos fautes qu'IL a été brisé. IL a offert un sacrifice
unique pour les péchés, valable pour toujours, et IL siège désormais à
la droite de Dieu- le Père.

Comment alors
adorer en Esprit
et en Vérité ?
Comment devenir
un véritable
adorateur ?
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Mes Amis, rappelons quelques faits. Dans notre vie quotidienne, dans
toutes les sociétés, et dans toutes les civilisations, nous avons besoin
de vérité. Dans certaines situations nous voulons que cette vérité soit
proclamée. C’est pour cela que nous avons inventé la prestation de
serment, et que, dans certaines circonstances, il nous est demandé de
jurer. Parce que nous avons besoin de cette affirmation de vérité.
Ainsi, dans le domaine judiciaire, le rituel « Posez la main droite sur la
Bible, et dites je le jure. », est destiné à nous donner la garantie que
celui qui prête serment ne peut plus mentir, et qu’il devra respecter
son engagement solennel.
 L’homme a besoin de vérité.  Nous avons besoin de vérité. Toutefois,
nous, les êtres humains, sommes capables de jurer pour tromper.
N’espérez pas me contredire sur ce point.

 Nous devons donc faire des efforts pour ne plus être de simples
lecteurs et des auditeurs passifs de La Parole. Nous devons être vrais.
Nous devons mettre un terme à l’adoration-spectacle, l’expression de
la foi, de la piété, ne doit pas être un spectacle. 

Jésus est Vérité.
 

4. La Vérité est
un acte de foi
renouvelé au
quotidien
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Lisons encore dans : 
 
Mat 5-6 :
 
« Ne jure pas non plus par ta tête, car tu ne peux rendre blanc ou noir
un seul cheveu ».

Nous avons besoin de vérité. Ne jurons pas pour tromper. Car c’est un
mensonge qui a installé l’humanité dans la situation que nous nous
trouvons.

La Vérité est un
acte de foi
renouvelé au
quotidien

Poursuivons dans :
 
2 Corinthiens 11 : 3

« Or, j'ai bien peur que vous laissiez votre esprit se corrompre et se
détourner de votre attachement sincère et pur au Christ, comme Eve
s'est laissé séduire par le mensonge « tortueux » du serpent ».

Celui qui nous a créé sait mieux que nous ce dont nous avons
besoin. Jésus ne veut pas que le mensonge vienne nous priver de sa
Grâce. Il ne veut pas que le mensonge nous empêche de bénéficier de
son sacrifice à la Croix. Nous ne devons pas ignorer que le diable est
le père du mensonge.
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C’est ce que nous lisons dans :
 
Jean 14-6 :

Jésus lui dit : « C'est moi qui suis le chemin, la vérité et la vie ». 

Si Jésus est la Vérité et la Vie, Il attend que ceux qui croient en LUI,
L’adorent en Esprit et en Vérité. C’est aussi simple que cela.
Dès lors que nous avons foi en LUI, nous bénéficions du service de notre
Défenseur, qui est Le SAINT-ESPRIT de Vérité, promis par Jésus.  

La Vérité est un
acte de foi
renouvelé au
quotidien



12

Jean 15 :26

« Quand le Défenseur sera venu, Celui que je vous enverrai d'auprès du
Père, l'Esprit de Vérité qui vient du Père, Il rendra lui-même témoignage
de moi ».

Mes Amis, soyons attentifs à l’enseignement de Jésus. Il nous dit que
le Saint-Esprit est l’esprit de Vérité, et que c’est notre Défenseur. 
Dans le monde, nous engageons un avocat pour nous défendre, et
nous prenons plaisir à lui mentir. Soit.
Dans notre vie spirituelle, notre défenseur s’appelle l’Esprit de Vérité.
Comment pouvons-nous nous attendre à une bonne défense si nous
Lui mentons ? Nous mentons au Saint-Esprit 7 jours sur 7, 24 heures
sur 24, le matin, le midi et le soir. Comment pouvons-nous nous
comporter de la sorte, et attendre dans le même temps que l’Esprit de
Vérité soit notre Défenseur ? 
Ce n’est pas possible.
Nous pouvons mentir et tromper les hommes, ceux qui nous
entourent, mais nous ne pouvons pas tromper l’Esprit de Vérité. De
sorte qu’en réalité, nous nous mentons à nous-mêmes. 
Si c’est cette adoration que nous voulons offrir à Dieu, nous perdons
notre temps.

La Vérité est un
acte de foi
renouvelé au
quotidien



Lisons :
 
1 Jean 2 : 20

« Vous, au contraire, vous avez reçu le Saint-Esprit dont celui qui est
saint vous a oints, et vous connaissez tous la vérité ».

Quand nous sommes habités par cet Esprit, nous marchons
désormais selon l’Esprit, l’Esprit de Vérité. Nous pouvons alors
adorer, en Esprit et en Vérité. Ce qui sort de notre bouche sera ce qu’il
y a dans notre cœur et nous ne chercherons ainsi à tromper
personne.
Toutefois, mes Amis, ne vous méprenez pas. 
Adorer en Esprit et en Vérité ne signifie nullement que tu ne seras
jamais pris en faute. Tu peux être surpris en flagrant délit de
mensonge. Quand cela t’arrivera, tourne-toi vers ton Dieu, tourne-toi
vers Jésus, et confie-toi en LUI. Ne crains rien, et ne sois pas non plus
dans la peine. IL ne te condamne pas. 
Dès que tu peux aimer celui qui t’aime, tout est réglé. Jésus vit en lui.
Jésus vit en toi.
Quand tu sentiras que tu aimes ton prochain comme toi-même, tu
auras atteint ton but. Ce sera l’accomplissement. Ta foi sera installée.
Cela sera pour toi le signe que tu adores en Esprit et en Vérité.

AMEN
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La Vérité est un
acte de foi
renouvelé au
quotidien



https://www.oratio-spiritualdialog.fr/

Dans la paix du Christ,

Mes Amis de SpiritualDialog,

Je tiens à vous exprimer toute ma reconnaissance pour votre

précieux soutien et votre dévouement dans la réalisation de nos

iBooks. Grâce à votre implication, nous avançons pas après pas dans

ce beau projet d'évangélisation.

Votre engagement sans faille à mes côtés est une véritable

bénédiction du Seigneur. Votre travail assidu, votre soutien sont

autant de pierres qui permettent d'édifier cette œuvre au service de

la Parole de Dieu.

Ensemble, nous allons continuer à faire rayonner la Bonne Nouvelle à

travers ces livres numériques.

Que Dieu vous bénisse pour tout le bien que vous semez.

Merci !
Ahniela

« Ma foi en JÉSUS-CHRIST en
tant que SEIGNEUR ET DIEU
est la raison pour laquelle j'ai

compilé ce recueil. »

https://www.oratio-spiritualdialog.fr/
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